
Compte Rendu ETR à compter du 28 septembre 2024 

 

1FINALES CRCJ à NIMES :  
Se sont déroulées le 5 octobre  au boulodrome couvert de NIMES.  

Terrains sablonneux demandant application. Bonne organisation dans l'ensemble sur le plan sportif. 

Sur le plan extra sportif et notamment concernant la restauration rien de prévu sur le site. Du fait 

que le boulodrome soit situé dans une zone commerciale, les solutions de restauration ont été un 

peu fastidieuses sur le timing en raison des déplacements nécessairement véhiculés dans cette zone 

à très forte circulation le samedi.     

Le gros point noir aura été l'oubli du rapatriement des récompenses par le CRO. 

Déception fortement visible sur les joueurs. A noter l'absence de délégué élu …contrairement aux 
autres catégories !     

 

Finales CNC Jeunes 2024 :  
à SAINT PIERRE LES ELBEUF  

Les équipes représentant l’OCCITANIE : 

MINIMES : SAINT PARGOIRE (34) 3° de groupe– LA PRIMAUBE (12) perdant 1/4 

CADETS : CASTELGINEST (31) perdant 1/4 – CANAULES (30) perdant 1/2 

JUNIORS : PALAVAS (34) perdant 1/4– ENTENTE LAUTREC (81) perdant 1/4 

     

 

TROPHÉE des PÉPITES 2024 :   
Cette compétition (4° édition) avait lieu à SAINT PIERRE LES ELBEUF dans le 76 dans le remarquable 

boulodrome HENRI SALVADOR disposant de 64 terrains couverts et autant à l'extérieur. La 

compétition se joue exclusivement à l'intérieur.  

L’OCCITANIE y présentait 2 équipes sélectionnées par l’ETR. 

Afin de rapatrier tout le monde sur le site, a été fait le choix d’affréter 3 minibus de 9 places avec des 

départs de NIMES, RODEZ & REVEL.  

Les équipes sont composées de 2 Minimes, 4 Cadets et 3 juniors avec au moins 2 Féminines dans 

l'équipe. (Le choix de la catégorie pour les 2 féminines est libre et peut ne pas être la même).   

D'un point de vue extra sportif : rien de grave à signaler ; au moment où je rédige ce compte-rendu ; 

(ouf !) si ce n'est qu'il a fallu rappeler de rassembler les plateaux vidés à la fin des repas. A ce sujet de 

bons repas copieux, variés nous ont été servis à la salle des fêtes du village à 2 km du boulodrome : 

seul petit inconvénient du fait de l'obligation de reprendre les minibus à chaque repas mais 

compensés par un parking suffisamment grand.   

Au niveau de l'hôtellerie nous étions logés à une vingtaine de kilomètres du boulodrome à l'hôtel 

ACE de ROUEN que nous recommandons.   

D'un point de vue sportif :  le terrain était irrégulièrement sablonneux facilitant tant le jeu à l'envoi 
que la demi donne à l'appoint et les carreaux au tir.    



 

La compétition se déroule en 2 phases avec la première phase comprenant 4 ateliers POINT et 4 

ateliers TIR ou chaque joueur doit se positionner.  L'objectif est de faire le maximum de points et de 

finir dans les 3 premiers de sa catégorie afin de prétendre participer à la finale par discipline et par 

catégorie. L'Occitanie placera INES VIALA au point en catégorie Junior. Elle finira 3° en étant la seule 

fille de la finale des 18 lauréats. Au tir c'est THEO BERNARD toujours en catégorie junior qui 

rapportera le challenge de sa catégorie. 

La 2°phase est une confrontation entre les régions en formations variées sur 6 tours :    

 

    

Les résultats n'ont pas été à la hauteur de nos espérances. L'équipe 2 finira 7° et l'équipe 1 à la 14° 

place sur 16.  Il faut  terminer dans les 4 premiers pour prétendre jouer le titre.   

Ces contre-performances sont dues à certains de nos joueurs en sous régime par rapport à leurs 

niveaux habituels. Il va donc falloir repenser très rapidement notre mode de fonctionnement 

concernant cette compétition si l'on ne veut pas faire que de la figuration. Depuis la création de cette 

compétition on peut mesurer l’accroissement du niveau général des équipes régionales. Est-ce le 

bien fait des Centre Régionaux d’Entrainements ? Les équipes se sont fortement renforcées en 

homogénéisant le niveau général des joueurs vers le haut. Autre constatation aussi c'est la forte 

cohésion des groupes et notamment des régions disposant d'un Centre Régional d'Entrainement.! 

Les régions les plus grandes ont été en difficultés (AURA ,Nouvelle Aquitaine, Grand Est) pourtant 

elles possèdent un CRE , donc certainement  l’inconvénient des grandes régions dans cette 

compétition. A méditer 

Détection Inter Région : 

La détection c’est déroulé à Douai les 23 et 24 novembre.21 jeunes ont été convoqués par la DTN 3 

jeunes féminines, 5 jeunes masculins, 6 espoirs féminines et 7 espoirs masculins. 

On ne présente plus la qualité du site et des bénévoles nordistes, très bonne restauration, les 2 

hôtels de bonne qualité sont  situés à proximité et à environ 6 km du boulodrome.  

Le voyage s’est déroulé avec un départ de Montpelier en train et un autre depuis Toulouse en 

véhicule 9 places avec des ramassages à Toulouse , Montauban et Cahors. Patrice Reynaud et moi-



même avons encadré tous ces jeunes. Notre présidente Marie-Madeleine s’est jointe à nous, ça 

présence a été très apprécié par nos jeunes car elle n’a cessé de les encouragés (Marie-Madeleine si 

tu souhaites nous dire quelques mots du week-end).  

La liste retenue pour le stage à Montferrand du 7 au 9 février. 

• Espoirs féminins : Del Fabro Mélina CD66, Labarthe Lou CD12 

• Espoirs Masculins : Sager Lucas cd31, Lauga Lauret Dorian CD65, Vidal Enzo CD30, Chagneau 

Tom CD34, Charpentier David CD32, Breton Noa et Merlin Mathis CD12. 

• Jeunes féminines : Barthes Clara cd 82, Viala Ines CD12 

• Jeunes masculins Villaret Lois et Kapfer Tylan CD34 , Ortega Lohan CD82 

 

BILAN MORAL 2024 & PROJECTION 2025 :  
Cette année a été très compliquée ! L'éviction de DANIEL et le départ provoqué de MARGOT ont 

demandé une mobilisation soutenue des responsables de zone afin que nos jeunes puissent 

continuer leur passion.  

L’ETR  demande à rencontrer dans les plus brefs délais le futur comité directeur afin que soient 

aplanies les relations et redéfinies les prérogatives des 2 entités.   

Nous  rappelons que le CRO à des missions fédérales et l’ETR des missions DTN. A chacun de 

s'accorder respectueusement avec l'autre partie pour que nos jeunes joueurs ne subissent plus les 

distensions politiques des 2 composantes régionales et que chacun puisse mener à bien ses missions.  

Le nouveau COIR devra définir l’attente de l’ETR et surtout sa composition à ce sujet je vous rappelle 

ou vous informe que 2 éducateurs son diplômé d’état. Diplôme obtenu grâce et uniquement à leur 

travail et à des sacrifices familiaux et financiers de leurs part. Lors de la réflexion il nous  semblent  

important de tenir compte qu’une hiérarchie soit respectée. 

La restructuration imposée à l'ETR a montré ses limites en supprimant des ressources fondamentales 

telles que DANIEL & MARGOT. Ce qui est certain c'est que le fonctionnement actuel ne sera pas 

reconduit tant il a été défaillant à tous les niveaux. Précédemment on gagnait des titres et nos jeunes 

avaient leurs récompenses !  

Nous nous sommes réunie depuis le mois de juillet  5 fois en Visio, cela est une solution pratique 

mais des réunions en présentiels sont inéluctables. Lors des CRC ou les journées de détections nous 

travaillons pour le bon déroulement de celle-ci. Ce ne sont pas des journées dédiée à des éventuelles 

réunions.  

Quelques propositions : 

Rappel :     

• Triplette Régional   le 8 juin dans le CD 11  sur une seule journée 

• Tir de précision 14 ou 15 juin dans le CD 12 

• CDC date butoir fin juin, 20 et 21 septembre phase de groupe CRC, 4 octobre finale 

CRC 

• Sélection départementale date butoir fin juin, 13 et 14 septembre détection 

Occitanie, 27 et 28 septembre stage Trophée des Pépites 

                Proposition :  



• Doublette   nous vous proposons les dates 24 et 25 mai CD 46  

                                                                             21 et 22 juin CD à définir 

                                                                             28 et 29 juin CD à définir 

Nous avons regarder le calendrier pour le mois de septembre une seule date 

possible le premier week-end , mais il correspond à l’entrée scolaire. 

 

Pour le déroulement nous pouvons avoir plusieurs scénarii, les choix seront proposé 

au futur CODIR. 

Nous demandons au Comité Régional de prendre une décision ce week-end pour le 

choix de la date et du lieu. 

 

 


